

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00 POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30 Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 75 cts POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.35 \$1.05 Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, MATIN, 5 MAI 1899.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS BEE PUBLISHING CO., LIMITED. Bureau: 333 rue de Chartres, Entre Conti et Bienville.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENTES ET LOCATIONS, ETC., QUI SE SOLDENT AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

## DEPECHE

### Télégraphiques

TRANSMISES A L'ABEILLE

Jusqu'à la dernière heure.

SERVICE DE LA

## PRESSE ASSOCIEE

### Service Spécial

DE TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

### NOUVELLES ETRANGERES

#### Une Petite Leçon de Politesse.

Vancouver, Colombie Britannique, 4 mai.—Des avis récents reçus de Hong Kong disent que l'amiral Dewey a donné à un navire français une leçon de politesse navale. Quand le Jean Bart est arrivé à Manille, il a tiré un salut de contre-amiral. L'amiral Dewey ordonna que l'on rendit le salut absolument comme il avait été donné. Puis il envoya au Jean Bart un officier pour appeler l'attention sur la flamme d'amiral dont on n'avait pas semblé s'apercevoir.

#### Le Câble du Pacifique.

Londres, 4 mai.—Dans son rapport publié aujourd'hui la commission du Câble du Pacifique recommande la pose et l'exploitation du câble projeté par les gouvernements intéressés, et l'installation du directeur général à Londres, sous le contrôle d'une commission d'administration dans laquelle tous les gouvernements associés seraient représentés.

#### La tranquillité à Samoa.

Berlin, Allemagne, 4 mai.—La "National Zeitung" publie aujourd'hui la dépêche suivante d'Apia, Samoa, datée du 22 avril: Les ordres de Londres et de Washington de suspendre les hostilités ont eu pour conséquence le retour de la tranquillité et de la paix. Conformément à la demande du consul d'Allemagne Mataafa s'est retiré à une longue distance à l'intérieur, dans la direction de l'ouest, de sorte que le danger de conflit avec ses troupes a disparu. Nous, les Allemands, sommes naturellement contents que notre patience et notre impartialité aient enfin triomphé.

## Prise de San Tomas

Par le général MacArthur.

Manille, Philippines, 4 mai, 5 heures 50 du soir.—Le général major MacArthur a pris San Tomas après avoir rencontré une forte résistance. La brigade du général Hale a attaqué la droite de l'ennemi, et la brigade du général Wheaton s'est élançée sur la gauche. Dans la charge de cette brigade le colonel Funston s'est de nouveau distingué. Il a été blessé à la main. Plusieurs officiers et des soldats ont été également blessés. Le colonel Summers avec une partie des régiments de l'Oregon et du Minnesota, et un canon de la batterie de l'Utah, a pris Moasim, à la droite. Il est à quatre milles de San Fernando. Les Philippines battent en retraite sur San Isidro. On croit qu'ils résisteront à Arayat, où leurs forces de la province de Pan Panga sont concentrées. Le bruit court que les Philippines, impressionnées par les récents événements, vacillent maintenant au sujet de leur allégeance à l'insurrection.

Il semble que les forces du général Antonio Luna soient destinées à une destruction complète d'ici quelques jours, à moins qu'elles ne se rendent ou se dispersent. Les forces américaines ont été habilement réparties entre des points d'un immense avantage stratégique. Les insurgés s'attendaient à voir les Américains marcher sur Balangig, par voie de Quinza, et ils avaient sillonné la contrée entière de retranchements. Au lieu de prendre cette voie, le général MacArthur s'est dirigé sur San Tomas car, la route y conduisant n'offrait pour ainsi dire pas d'obstacles.

Pendant ce temps, le général Lawton, parti du sud-est, marchait contre Balojam, comptant ainsi la retraite des rebelles vers les montagnes et les privant d'un refuge sur lequel ils comptaient. Le général Lawton s'est emparé de 50,000 boisseaux de riz, la plus grande partie des approvisionnements des rebelles. Les commissaires espagnols ont fait une nouvelle tentative inutile pour obtenir l'élargissement des prisonniers.

Leurs navires sont entrés dans le port le plus proche de Dagupan, mais craignant de débarquer, les commissaires ont envoyé à Aguinaldo une lettre annonçant qu'ils étaient autorisés à échanger 15,000 Philippines actuellement entre les mains des Américains contre les prisonniers espagnols. Senor Mabru, premier ministre, a répondu à la date du 28 avril qu'Aguinaldo avait entamé des négociations de paix et qu'en attendant leur conclusion il ne pouvait pas discuter la question de l'échange de prisonniers.

#### Grande revue à Pekin.

Vancouver, 4 mai.—L'impératrice douairière de Chine doit passer une grande revue à Pekin, en juin. Près de 2,000,000 d'hommes seront sous les armes, à cette occasion. Il est probable que l'on en profitera pour proclamer un nouvel empereur.

#### La dette espagnole.

Madrid, Espagne, 4 mai.—Le gouvernement français a donné à entendre au cabinet de Madrid qu'il regretterait de voir la dette extérieure de l'Espagne imposée, ou le taux d'intérêt diminué. Comme les valeurs espagnoles sont, en grande partie, entre les mains de capitalistes français, l'imposition d'une taxe sur la dette extérieure pourrait entraver les négociations de l'Espagne sur le marché financier si elle avait besoin d'aide. La communication du gouvernement français a été envoyée à la suite de rapports annonçant que l'Espagne projetait une telle mesure, rapports qui avaient causé une grande anxiété parmi les créanciers étrangers.

#### Un missionnaire tué dans les Monts Himalayas.

Allahabad, 4 mai.—Le Rév. Samuel Kellogg, missionnaire presbytérien américain, a été tué en tombant du haut d'un précipice, au milieu des monts Himalayas.

#### Un billet à ordre de \$5,000,000.

New York, 4 mai.—Le premier des quatre billets à ordre de \$5,000,000 chacun sur le Trésor des Etats-Unis remis en paiement de l'indemnité à l'Espagne, a été présenté aujourd'hui à M. James Stillman, président de la National City Bank de New York, par M. Olivier Thigney, secrétaire de l'ambassade de France à Washington. On croit que deux autres billets seront présentés mercredi prochain et que le dernier sera présenté quelques jours après.



LA PECHE EN HONGRIE DURANT L'HIVER.

La neige et la glace n'interrompent pas les travaux du pêcheur hongrois. Il creuse des trous dans la glace, attache ses lignes à de petites traverses, se blottit dans un tas de foin et attend en fumant que le poisson morde. Une sonnette fixée à chaque ligne l'avertit des prises. Il se lève, détache le poisson, amorce de nouveau et se rasseoit dans le foin.

## Mort d'Emma Marshall.

Londres, 4 mai.—Mme Emma Marshall, l'auteur, est morte. Elle était la plus jeune fille de Simon Martin, un banquier de Norwich. Ses ouvrages les plus populaires sont «Under Salisbury's Spire» et «Better Late than Never».

## NOUVELLES AMERICAINES.

### Les opérations aux Philippines.

Washington, 4 mai.—Dépêche du général Otis: Manille 4 mai. Adjudant général, à Washington.

Sumner, avec le sixième bataillon de l'Oregon, le troisième régiment d'infanterie du Dakota et l'artillerie de Peace, de la division Lawton, est parti ce matin pour Manilla, à travers la rivière et a chargé l'ennemi établi dans des retranchements. Il a repoussé vers le nord en lui infligeant des pertes considérables. Sumner n'a eu que deux hommes blessés. Wheaton et Hale, de la division McArthur, ont trouvé de nombreux ennemis fortement retranchés sous les ordres du commandant en chef Luna, à quatre milles environ au sud de San Fernando. A droite, Hale a délogé l'ennemi, et Wheaton, à gauche, a conduit en personne une charge devant laquelle les Philippines ont cédé après des pertes considérables. Plusieurs officiers et soldats ont été grièvement blessés. McArthur est parti pour San Fernando ce matin. Sa marche est retardée par la destruction partielle d'un pont. Je ne crois pas que l'ennemi résiste sérieusement avant d'avoir effectué sa retraite au mont Arayat, à une courte distance de San Isidro. OTIS.

### Les opérations vers San Fernando.

New York, 4 mai.—Une dépêche de Manille au Herald dit que le général poursuit les insurgés vers San Fernando. Après un vif engagement, la brigade du général Wheaton est entrée dans Santa Tomas, ce matin, les insurgés se battant désespérément. Les Américains ont trouvé Santa Tomas en feu. Le général McArthur, s'est avancé vers le nord, à 8 heures ce matin, avec les régiments du Kansas et du Montana, le long du chemin de fer. Il était soutenu par la batterie de l'Utah, par les régiments du Nebraska et de l'Iowa, sur sa droite. Il y a eu un vif engagement près d'un pont, à 4 milles de ce côté de San Tomas où les insurgés étaient en force. La brigade Summers, du corps de Lawton, s'avance vers le nord, sur Maassa.

## LA SITUATION Aux Philippines.

Rapport Otis.

Washington, 4 mai.—Le Département de la guerre a reçu la dépêche suivante qui expose la situation aux Philippines: Manille, 4 mai. Voici la situation. Lawton occupe Balaug, qu'il a prise après son rapide mouvement en venant de Angat, où il est approvisionné par un train de wagons pleins d'animaux et de rations. Il a dispersé l'ennemi fortement retranché, au nord et à l'ouest. Il lui a enlevé une grande quantité d'approvisionnements. Il a envoyé des détachements au nord et à l'ouest. Dans son mouvement, il a éprouvé de grandes difficultés, à cause de la configuration du pays, des pluies et de la chaleur. Il couvre maintenant nos communications par chemin de fer, et il reçoit ses approvisionnements de Malolos. La colonne McArthur, après s'être concentrée, a marché sur San Fernando, ce matin, à 6 h. 30. On n'appréhendait pas une forte résistance de la part de l'ennemi qui, probablement, abandonnera le chemin de fer et se retirera vers le nord-est, au nord de Lawton. La destruction du chemin de fer près de Calumpit nécessite les transports par wagons. L'ennemi, au sud et à l'est de Manille, est fort de 9000 hommes; mais nous leur opposons des forces suffisantes sous les ordres de Owenshine et de Hale. Ces démonstrations jusqu'ici ne nous ont coûté que peu de pertes. Il nous arrive de nombreuses demandes de protection des villages de ces parages contre les insurgés.

### Le service de la malle à Honolulu.

San Francisco, 4 mai.—J. M. Johnson, commis en chef du service de la malle du chemin de fer à Los Angeles, a été choisi pour aller à Honolulu, et y prendre charge du transport des malles, de la aux Philippines, en Australie, à la Nouvelle-Zélande et dans l'Orient. Par suite de cet arrangement, les matières postales de cette ville seront expédiées, tous les trois jours.

### Les recettes de la Havane.

New York, 4 mai.—On lit dans une dépêche de la Havane à la "Tribune": Les recettes de la douane de la Havane, pour le mois d'avril, justifient les prévisions suivant lesquelles les collections dans ce port, s'élevaient en 1899 à \$10,000,000. C'est une diminution de \$35,000 sur mars; mais il est bon de remarquer qu'il y a eu avril un jour de moins. Autrement, c'est une augmentation de \$150,000 sur les collections de février, et de \$120,000, sur celles de janvier. Le total des recettes pour les trois premiers mois de l'année atteint le chiffre de \$3,242,000. Hier, on a collecté à la Douane \$51,000, le plus fort montant quotidien qu'il y ait eu. Le rapide afflux de la monnaie courante américaine à Cuba y force l'importation de l'or et de l'argent espagnol, dont la valeur nominale et légale est beaucoup inférieure ici, à leur valeur légale et nominale en Espagne. \$26,000 en pièces espagnoles sont arrivées aujourd'hui de Santiago, où il n'y a plus maintenant que des espèces américaines, pour être expédiées à l'étranger.

### La réforme criminelle à Cuba.

New York, 4 mai.—Une dépêche de la Havane à la "Tribune" cite l'opinion de la Lucha sur l'introduction de l'Habeas Corpus dans le code criminel espagnol. Tout le monde dit la Lucha, se réjouit de cette grande réforme qui va s'accomplir dans nos lois. Il ne manque pas de personnes qui la critiquent; mais cette erreur est due au vice de leur éducation. La population est accoutumée à un gouvernement arbitraire et elle ne peut comprendre un système de procédure où le pouvoir s'exerce, sans nuire aux droits individuels, ni mettre le grappin sur les accusés. On dit que l'habeas corpus laissera l'Etat sans défense, et augmentera le chiffre des crimes. Il n'en sera rien, si une bonne police est soutenue par les éléments honnêtes de la société. Quand les citoyens se sentiront protégés effectivement par la police et par les cours, ils n'auront plus à redouter les vengeances des criminels, et ils se garderont d'entraver l'œuvre de la justice. Nous avons foi dans le succès de la réforme, que la population accueillera avec joie, parce qu'elle garantit les droits individuels.

### Réforme hygiénique à Cuba.

New York, 4 mai.—On lit, dans une dépêche de la Havane: Le Cabinet prépare un plan pour l'établissement d'un bureau de vaccination, qui sera installé dans toute l'étendue de l'île, et qui fournira le vaccin à toutes les stations des provinces. Grâce à cette institution, la petite vérole cessera de devenir une perpétuelle menace pour la population et l'on pourra alors abaisser les barrières de la quarantaine. Le colonel Davis continue son travail d'hygiène et de sanitation. Il a lancé des ordres pour l'interdiction des étoffes souillées dans les chars de rues, dans les véhicules de toute sorte; il a ordonné l'ouverture des hydrants qui sont vides maintenant, pendant les hautes eaux, le long des plages de l'océan.

### Les Bicycles Américains à l'Exposition de Paris.

New York, 4 mai.—Le commissaire général Peck télégraphie au major Fred Brackett, de la commission des Etats-Unis à l'exposition de Paris, qu'il a obtenu un terrain additionnel de 8000 pieds carrés dans l'annexe de Vincennes pour l'exhibition des bicyclettes américaines. M. Peck a l'intention de quitter Paris le 13 mai prochain pour New York.

## Rapport du Général Otis.

Washington, 4 mai.—Blessés: 46 cavaliers, James McCreary à la main; 1er du Nebraska, Paul Asosyky, à la main; John D. Keeney, deux mains.

### Present au Capt Anglais Robbins.

Service signalé rendu. New York, 4 mai.—Un rapport de Washington dit que, conformément à la requête de l'amiral Dewey, le secrétaire Long a fait présent à A. W. Robbins, maître du navire Anglais Buccleuch, d'un superbe thermomètre, en reconnaissance des services rendus à l'escadre Asiatique, après la bataille de Manille, en se mettant en communication avec le gouverneur général espagnol, à Manille, en faveur de l'amiral Dewey. Le capitaine Robbins s'est mis à disposition de l'amiral, pour porter des messages aux Espagnols. L'amiral avait demandé au gouverneur général de lui permettre l'usage du câble qui réunit Manille à Hong Kong, et, en cas de refus, il menaçait de couper le câble. Les Espagnols ont refusé, et le câble a été coupé.

### Etablissement d'un nouveau poste militaire dans l'Alaska.

Washington, 4 mai.—Le gouvernement des Etats-Unis a décidé l'établissement d'un poste militaire à Pyramid Harbor, sur le bras de mer de Chilkat, près du village du même nom, Alaska. Une compagnie de réguliers va incessamment être envoyée à cet endroit. Cette décision est considérée des plus importantes, car le nouveau poste est situé près du point de la frontière où il y a eu jusqu'ici quelques conflits entre les mineurs américains et la police montée canadienne.

### Rapport du général Henry.

Washington, 4 mai.—Le secrétaire par interim Meikeljohn a reçu la dépêche suivante: San Juan de Porto Rico, 4 mai.—Les rapports sur les populations des îles, qui seraient affamées, sont exagérés. Plus de \$100,000 ont été dépensés dans la construction des chemins; plus de 12,000 hommes y sont employés. Il a été dépensé plus en distributions à la population, depuis un mois, que depuis des années. Un grand nombre d'habitants qui sont incapables de travailler sont nourris et ne souffrent pas. La nature ici est si bienfaisante!

### Mort d'une ex-confédérée.

New York, 4 mai.—Mme Amelia Corbett Ederly, veuve de Samuel H. Ederly, commerçant de coton très connu dans le Sud, vient de mourir dans cette ville. En 1854, elle alla s'établir avec son mari à Corpus Christi, Texas, où ce dernier faisait le commerce de coton. Quand éclata la guerre confédérée, son mari faisait partie, en qualité de capitaine, du 32e confédéré. Mme Ederly et plusieurs autres dames confecturaient alors le premier drapeau du régiment, avec leurs propres robes. Elle fut faite prisonnière par les troupes du Nord et y fut conduite. Lors de l'échange des prisonniers son mari et elle furent relâchés et ils retournèrent à Galveston. Depuis, M. Ederly devint l'Editeur du "Christian Advocate" du Texas, organe de l'Eglise Méthodiste. Mais il abandonna cette direction, il y a 15 ans et il alla s'établir avec sa famille à Brooklyn.

### Le mariage Davis-Clark.

Marion, Massachusetts, 4 mai.—Richard Harding Davis, de New York, l'écrivain, et Miss Cecil Clark, fille de M. et Mme John Marshall Clark, de Chicago, ont été mariés aujourd'hui à midi à la chapelle St-Gabriel, à Marion. Le révérend Percy Browne, de Roxburg, Massachusetts, a officié. Le nombre des invités était limité à quatre-vingt-quatre. Depuis plusieurs jours on procédait aux préparatifs. La petite chapelle avait été garnie de fleurs, de feuillages et d'arbustes et des décorateurs avaient travaillé au cottage Clark. Des fleurs ajoutées cette après-midi ont augmenté la beauté de la scène. M. Davis était accompagné de son frère, Charles Belmont Davis. Miss Ethel Barrymore était fille d'honneur. La future, portant une simple robe blanche garnie de fleurs d'orange, a été conduite à l'autel par son père. Les ushers étaient Charles G. Gibson, le capitaine Arthur H. Lee, attaché militaire à l'ambassade d'Angleterre, le capitaine Lloyd Grierson, Horace Howard Furness jeune, John Fox jeune, Bruce Clark, frère de la mariée, David Browhead et Robert T. Howard Russell. Les invités se sont rendus directement de l'église à la résidence Clark, où, après les félicitations aux nouveaux époux, un déjeuner a été servi. Une circonstance curieuse de ce mariage a été le départ, non des mariés mais des parents et des invités. M. et Mme Davis sont restés au cottage tandis que les parents et les amis prenaient le train de l'après-midi. Plus tard, M. et Mme Clark reviendront à Marion, tandis que M. et Mme Davis iront passer quelque temps à leur résidence de Chicago.

### Session extraordinaire du Congrès.

Washington, 4 mai.—Des membres éminents de la législature nationale estiment de plus en plus que le Président convoquera le Congrès en session extraordinaire l'automne prochain, probablement au commencement d'octobre. Les questions qui seront soumises au prochain Congrès, y compris les questions soulevées par nos possessions acquises à la suite de la guerre avec l'Espagne, et la législation générale qui comprend les questions des réformes monétaires du canal du Nicaragua, de la marine marchande, etc., sont d'une telle importance que le Président considère utile que le Congrès se réunisse avant la session régulière de décembre. La retraite du "speaker" Reed causera naturellement un délai considérable dans la nomination des commissions de la Chambre, car il est d'usage d'accorder à tout nouveau président quatre ou cinq semaines pour les composer. C'est une raison de plus pour convoquer le Congrès avant le mois de décembre. Le Président s'est enquis auprès des sénateurs et représentants passant l'été à l'étranger de la durée de leur absence, et il leur a donné à entendre qu'il était désirable qu'ils fissent de retour au commencement de l'automne, attendu qu'il serait peut-être nécessaire de convoquer le Congrès en session extraordinaire.